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9 декабря – День Героев Отечества

Они стояли насмерть  на высоте 776.0 

9 декабря в нашей стране отмечается День Героев Отечества. В соединениях и

воинских частях Вооруженных Сил Российской Федерации пройдут торжественные

мероприятия в честь военнослужащих и ветеранов, удостоенных высших воинских

наград. В этот день чествуют Героев Советского Союза, Героев Российской

Федерации, кавалеров ордена Святого Георгия и ордена Славы.

Для ВДВ этот праздник особенный, ведь история Воздушно-десантных войск — это

история героев, которые ковали славу отечественного десанта, являя миру

беспримерное мужество и невиданную доблесть на поле брани.

296 десантников были удостоены звания Героев Советского Союза в годы Великой

Отечественной войны, 17 — за самоотверженность и героизм, проявленные при выполнении

интернационального долга в Афганистане, свыше 100 стали Героями Российской Федерации.

Десантники свято чтят подвиг бойцов 6 парашютно-десантной роты 76 (Псковской) дивизии

ВДВ, героически погибших в неравном бою с отрядом чеченских боевиков, руководимым

Хаттабом, под Аргуном в Чечне, на высоте 776.0.

Среди них был и наш земляк, уроженец города Камышина Волгоградской области – гвардии

старший лейтенант Александр Михайлович Колгатин. После школы Александр окончил

Камышинское высшее военное командное инженерное строительное училище и прибыл в 76

дивизию ВДВ, а в феврале 2000-го был командирован в Чечню. 29 февраля в составе

разведдозора старший лейтенант Колгатин вел разведку высот, где произошло столкновение

с боевиками. В ходе боя гвардии старший лейтенант Колгатин вел прицельный огонь и четко

руководил подчиненными. Под напором наемников десантники отошли на высоту 776.0, где

продолжали мужественно сражаться. Колгатин погиб на поле брани.

За совершенный подвиг 22 десантника роты были удостоены звания Героя России (из них 21,

в том числе гвардии старший лейтенант Колгатин Александр Михайлович, – посмертно), 68

солдат и офицеров награждены орденами Мужества (63 из них – посмертно).

* * *

Виктор Верстаков

Крылатая пехота

Не вышла из огня…

Прости, шестая рота,

Россию и меня.
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Погибшая, бессмертной

Ты стала наяву

В бою под Улус-Кертом,

Как в битве за Москву.

Навеки виновата

Перед тобой страна,

Что русского солдата

Не сберегла она.

Прощай, шестая рота,

Ушедшая в века, –

Бессмертная пехота

Небесного полка. 
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Творческая встреча

Подвигу десантников посвящается

К памятной дате – Дню Героев Отечества – приурочена состоявшаяся 1 декабря в

ВолгГТУ творческая встреча студентов с киноактером Александром Ермаковым,

который представил фильм «Русская жертва». Этот фильм посвящен подвигу

воинов Псковской воздушно-десантной дивизии.

Фильм, снятый нашей землячкой Еленой Викторовной Ляпичевой, удостоен гран-при

Международного кинофестиваля «Десант-2008», гран-при Всероссийского православного

фестиваля искусств «Святая Русь», приза XI Шукшинского кинофестиваля «За мужество в

воплощении образа русского солдата в кино» и приза «Вера» кинофестиваля «Вече». А

киноактер Александр Ермаков за работу в этом фильме получил приз VI Международного

фестиваля военно-патриотического кино «Волоколамский рубеж».

В «Русской жертве» актер сыграл своего родного брата – героя-лейтенанта Олега Ермакова,

погибшего со всем взводом в Аргунском ущелье весной 2000 года. Александр Викторович

рассказал студентам о событиях, легших в основу сюжета картины. Это фильм о ребятах,

которые героически отдали жизни за свою Родину, о мужестве и стойкости русских воинов –

в основном солдат-срочников, которые, не дрогнув, сражались до последнего в неравной

схватке с боевиками.

После выступления актера состоялся показ сокращенной версии картины. В конце фильма

на экране появились фотографии и список имен воинов Псковской дивизии, погибших в том

страшном бою. Собравшиеся почтили память погибших минутой молчания.

Александр Викторович на вопрос корреспондента газеты «Политехник», что значила для

него съемка в «Русской жертве» ответил: «Этот фильм для меня – знак судьбы. Изначально

моего брата должен был сыграть другой актер, но он отказался. Случай свел меня с

режиссером Еленой Ляпичевой, и когда она узнала, кто я, сразу предложила мне эту роль. Я

без сомнений согласился. Лучше меня на экране никто бы не смог раскрыть характер Олега

– его силу духа, решимость. Это то, что я смог сделать, чтобы увековечить память о брате, о

ребятах, которые служили и погибли вместе с ним. Фильм призван показать, что в русских

парнях не иссякли отвага и мужество, верность долгу перед родной землей. Рядом с нами

еще живут герои, порой, по возрасту такие же, как вы – студенты».

Ирина МИРОНОВА.

Илья Скворцов (фото).
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Семинар

Быть инженером –  быть ответственным! 

5 декабря в ВолгГТУ состоялся семинар «Международный опыт и направления

совершенствования образовательных программ высшего профессионального образования».

Вел семинар проректор по учебной работе Александр Валентинович Навроцкий, он

поприветствовал собравшихся, представил участников и огласил регламент мероприятия.

Первым с сообщением «Федеральный ГОС ВПО третьего поколения и европейский рамочный

стандарт инженерного образования EUR-ACE: общее и особенное» выступил гость семинара

д.п.н., профессор Александр Игоревич Сурыгин, директор департамента международных

образовательных проектов СПбГПУ, заведующий кафедрой математики Института

международных образовательных программ СПбГПУ.

О разработке в ВолгГТУ магистерской программы по экологии в рамках проекта ТЕМПУС

рассказала д.б.н., профессор кафедры ПЭБЖ Ирина Владимировна Владимцева. Эта

программа нацелена на подготовку квалифицированных кадров в области экологического

менеджмента, которые были бы способны безопасно для окружающей среды решать

проблему переработки промышленных отходов, очистки сточных вод, газовых выбросов.

Завершила выступления руководитель Школы педагогического мастерства ВолгГТУ, к.т.н.,

доцент кафедры ТВВМ Валентина Дмитриевна Васильева. В сообщении «Формирование

проектной культуры будущих инженеров» она рассмотрела важные аспекты подготовки

инженерных кадров, нацеленных на разработку проектов, не вызывающих рисков для

безопасности окружающей среды, психического и физического здоровья людей, не несущих

негативных изменений в характере жизнедеятельности общества и каждого человека.

Ирина МИРОНОВА.
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Совещание деканов

Защищайтесь, студенты! 

В понедельник в ВолгГТУ прошло очередное совещание деканов. Одним из основных в

повестке дня значился вопрос о готовности к предстоящей защите дипломных проектов и

работ.

Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник поинтересовался у деканов, как

обстоят дела на факультетах, есть ли проблемы и, в частности, есть ли среди студентов те,

кто не выйдет на защиту. А начальник УМУ А.В. Фетисов еще раз напомнил о необходимости

четко следовать установленным правилам во время проведения защит.

Ответственный за работу группы квалиметрии и статистики ОМКОД А.В. Попов рассказал

присутствующим об анализе результатов доработки новой версии АРМ «Деканат». В данное

время программа работает в тестовом режиме, поэтому было предложено вести статистику

успеваемости студентов, групп и факультетов параллельно в двух версиях.

В субботу прошел очный отборочный тур олимпиады «Политехник». Об этом рассказал

ответственный секретарь приемной комиссии Ю.В. Иванов. Порядка 300 школьников 9-11

классов пришли на пункты проведения олимпиады в Волгограде и области. Лучшие по

результатам этого и интернет-тура примут участие в заключительном этапе, который

пройдет 25 марта будущего года.

Кроме того, был рассмотрен ряд рабочих вопросов.

Наш корр.
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На пути к знаниям

«Буксир» поможет

2 декабря в ВолгГТУ начались занятия в рамках проекта «Буксир», который курирует Оксана

Сорокина (ФЭУ, ЭМФ-455), председатель сектора науки и качества образования студсовета

вуза.

Проект «Буксир» нацелен на то, чтобы студенты старших курсов помогли первокурсникам

подтянуться по тем предметам, которые вызывают у них трудности.

Первое занятие прошло по начертательной геометрии. Провел его Антон Кравченко (АТФ,

АТД-63): «Вести начерталку я согласился, потому что силен в этом предмете, а также было

интересно попробовать себя в качестве преподавателя. Ребята активно задавали вопросы,

слушали меня увлеченно. Сказали, что обязательно придут в следующий раз».

Также первокурсники смогут улучшить свои знания по химии и математике. За расписанием

«Буксира» следите в новостях студсовета на сайте ВолгГТУ. Ближайшее занятие состоится

по химии – 15 декабря в 8:30, ауд. 422.

Наш корр.
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Олимпиада

«Любить мое Отечество –  обязанность

моя»

В конце ноября на кафедре «История, культура и социология» прошла олимпиада по истории

«Любить мое Отечество – обязанность моя», в которой приняли участие студенты пяти

факультетов: ФЭВТ, МСФ, ФТКМ, ФТПП, ХТФ.

Интеллектуальное состязание состояло из нескольких этапов. Для первого заранее были

определены 24 темы реферативных работ, в том числе: «Александр Невский и Дмитрий

Донской – защитники земли русской»; «Россия не погибнет, пока горит лампада над

гробницей Сергия Радонежского»; «Степан Разин – борец за народное счастье»; «Служение

отечеству Михаила Ломоносова»; «Последняя императорская чета как пример семейного

подражания» и др.

На второй тур были розданы вопросы, касающиеся роли и места России в мировом

сообществе цивилизаций, основных проблем между Западной Европой и Россией, причин

победы большевиков в октябре 1917 года и некоторых других тем. Это задание помогло

определить командное историческое знание и мышление.

По результатам состязаний места среди команд распределились следующим образом. I место

заняла команда машфака (Андрей Ковалев, Ярослав Сабо, Олег Мушкин, Наталья Николаева,

Антон Даренский, Константин Калесенин, Ксения Налейкина). II место досталось команде

ХТФ (Екатерина Петренко, Наталья Козлова, Дмитрий Греднев, Александр Долгачев,

Дмитрий Выстропов). На III месте оказалась команда ФЭВТ (Марина Фоменкова, Евгений

Конкин, Владимир Иванов, Яна Куликова, Александр Бушкин, Илья Шулепов).

А заключительная часть олимпиады была посвящена выявлению лучших участников в

индивидуальном первенстве. Ребятам были предложены фразы и выражения исторических

лиц, которые необходимо было проанализировать. Например: «Земля наша богата и обильна,

а наряда в ней нет»; «Россия – это не страна, это вселенная»; «Им нужны великие

потрясения. Нам нужна великая Россия»; «За Волгой для нас земли нет».

Лучше всего в этом преуспели Андрей Ковалев (МСФ, АУ-222) – первое место, Алексей Серов

(ФТКМ, МВ-231) – второе место, Александр Бушкин (ФЭВТ, ИВТ-260) и Илья Шулепов (ФЭВТ,

Ф-269) – третье место.

В.Г. Бобровников, 

 к.и.н., доцент каф. ИКС.
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Культура речи

Грамотеи политеха  

25 ноября студенческий совет ВолгГТУ совместно с кафедрой русского языка провел

межфакультетский конкурс по культуре речи «Грамотный инженер». Целью конкурса было

пробудить у студентов интерес к русскому языку, побудить их говорить и писать грамотно. В

жюри конкурса входили преподаватели кафедры русского языка. Большую благодарность

студсовет выражает Татьяне Леонидовне Сидоровой за помощь в организации конкурса.

В мероприятии приняло участие 8 команд. Первым этапом была проверка домашнего

задания. Студенты должны были прочитать наизусть стихотворение о русском языке, с чем

справились блестяще. Но после этого испытания становились все сложнее. Участников

ждала проверка на знание орфографии, орфоэпии и этимологии. Орфографических ошибок

ребята практически не допустили, немного хуже они справились с расстановкой ударения.

В итоге и студенты, и организаторы остались довольны. А это повод для того, чтобы сделать

конкурс традиционным.

Победителями конкурса стали команды:

I место – «Тринити» (ФЭУ),

II место – «Калория» (ФТПП),

III место – «Массив» (ФТКМ).

Марина РАДАЕВА, ХТ-445.
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Зачетное занятие

Добрые мечты

В конце ноября иностранные студенты первого курса приняли участие в празднике «Золотая

рыбка», который уже стал традиционным на факультете подготовки иностранных

специалистов.

Студентов, успешно прошедших тестирование на знание русского языка, поздравили

заместитель декана ФПИС Р.Б. Гаджиев и заведующая секцией русского языка основных

факультетов Л.Ф. Белякова. Дипломами были отмечены как показавшие хорошее знание

языка, так и лучшие в отдельных видах речевой деятельности.

Продолжением вечера стала викторина по сказке А.С. Пушкина. Первокурсники не только

прочитали «Сказку о рыбаке и рыбке» в оригинале, но и запомнили много русских пословиц,

фразеологизмов, загадок. Самые талантливые и артистичные инсценировали фрагменты

сказки, читали наизусть отрывки из произведения и, конечно, получали заслуженные призы

и грамоты. Такое необычное зачетное занятие стало серьезной проверкой коммуникативных

навыков для ребят, которые изучают русский язык только второй год. Ведь им нужно было и

продемонстрировать правильное произношение скороговорок, и ответить на вопросы

преподавателей, и правильно написать свое заветное желание. А самыми оригинальными и

добрыми стали две мечты: предоставить любимой девушке возможность исполнить ее

желание и «чтобы мама была молодая».

А.В. Дикарева, 

преподаватель кафедры РЯ.
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Перспективный адрес для перспективных выпускников

Роботы, а мы вас ждали!

ОАО «ЦКБ «Титан» – на стадии активной модернизации производства

За стеклами специально оборудованного под новые станки участка просматриваются

очертания роботизированного центра «Микрон»: для активной жизнедеятельности ему

требуются определенные температурный режим, уровень влажности. На сегодняшний день

этот один из лучших обрабатывающих станков в мире в стенах «Титана» пока в гордом

одиночестве. Хотя для тридцать первого цеха предприятия «Микрон» является далеко не

единственным приобретением – и стоит подчеркнуть, приобретением дорогостоящим! —

нынешнего года. Роботизированные центры последнего поколения можно встретить

практически на каждом из участков цеха, всего же до конца нынешнего декабря здесь

планируется запустить 22 единицы новейшего оборудования. Что позволит нарастить

производительность, улучшить качество производимых деталей, будет способствовать выходу

«Титана» на кардинально новый уровень конструкторских возможностей.

Не секрет, что при работе над перспективными образцами продукции отечественным

производителям приходится подстраиваться под существующую техническую базу

конкретного производства, зачастую достаточно скромную. С вводом же в эксплуатацию

таких станков, как «Микрон», у волгоградских оборонщиков при создании военной техники

будущего значительно расширяются горизонты для поиска более совершенных

конструкторских находок.

– Фактически впервые с момента создания предприятия идет речь о таких серьезных объемах

финансирования процессов техперевооружения, какие мы имеем сегодня, – комментирует

ситуацию генеральный директор и генеральный конструктор ОАО «ЦКБ «Титан» В.А.

Шурыгин. – Бюджетная составляющая вложений на эти цели в нынешнем году возросла в 2,7

раза. Но цифра все равно покрывает лишь 10 процентов необходимых затрат. Поэтому

обновление станочного парка опытного завода «Титан» сегодня ведет из собственной

прибыли. Планируем восьмидесятипроцентное переоснащение за два года. Это не просто.

Болезненно для предприятия и коллектива. Тем не менее, такая работа активно проводится.

Задача тесно увязана с принятой в стране программой вооружений до 2020 года – для нас

как непосредственных ее участников крайне важно вписаться в процесс полноценно и

быстро – как с целью реализации гособоронзаказа, так и повышения конкурентоспособности

предприятия на рынке вооружений.

Приобретаемые сегодня «Титаном» новые производственные комплексы – от лучших

мировых производителей. Изначально волгоградцы честно пытались работать «со своими»,

традиционными поставщиками оборудования. После чего им самим приходилось доводить

его до «кондиции» уже в цехах «Титана».

– К большому нашему сожалению, продукция отечественных станкостроителей зачастую

пока не соответствует уровню стоящих перед нашим предприятием задач к точности

производимых изделий, производительности. Доходит до абсурда – нам поставляли станки

хуже тех, которые предстояло менять, – говорит директор опытного завода Ю.В. Мельник.

 10 / 19



9 декабря 2011 г. — № 1332(36)

http://gazeta.vstu.ru

Дороговизну нынешних поставок нивелирует лизинговая схема расчетов. Залезать в

долгосрочную кабалу титановцы посчитали для себя не с руки – поставили цель рассчитаться

за станки в течение трех лет.

С учетом сложности приходящего на опытный завод оборудования важной составляющей

процесса техперевооружения и его результативности становится уровень профессиональной

подготовки тех, кому предстоит работать на новой технике. Сегодня на опытном заводе

формируется отдел, специалисты которого должны будут «озадачивать» работой эти умные

машины.

– Сейчас требуются технологи-программисты, хорошо знающие и особенности нашего

завода, и конструкторское дело, и компьютер. Найти уже готовых профессионалов

проблематично – вузы такую многопрофильную подготовку не ведут, – выказывает свою

озабоченность ситуацией главный технолог предприятия С.И. Паньшин. – Да и выпестовать

профессионалов такого уровня на студенческой скамье, конечно, не просто. Но устаревшая

техническая база большинства предприятий машиностроения делает рынок специалистов

настолько узким, что не позволяет в полной мере опираться и на опыт практиков со стороны.

Поиск среди этой категории специалистов ограничивает и специфика нашего производства.

Единственный пока реальный путь решения проблемы в такой ситуации – «доращивать»

кадры, соответствующие требованиям дня, непосредственно на месте. Найти операторов для

работы на новых роботизированных центрах «Титану» уже не столь сложно. Один из

квалифицированных станочников, например, прослышав о проводимой на нашем

предприятии модернизации, специально перебрался в Волгоград из Мурманска. У

предприятия хорошие партнерские связи с колледжем новых технологий. Это лучшее

учебное заведение среднего профессионального образования в городе готовит кадры для

ЦКБ по договору. Современное оборудование привлекает даже дипломированных

выпускников техуниверситета – в нынешнем году к станку стали два выпускника вуза.

Молодежи интересно здесь, в цехах одного из лидеров оборонного комплекса России. Об

этом можно судить по цифрам заводской статистики: в 31-м цехе, например, сегодня

практически все руководители от мастера до заместителя начальника цеха – молодые люди

до 30 лет. Да и на предприятии в целом именно эта категория работников уже составляет

треть коллектива. Уровень задач, новое оборудование, материальные стимулы – все эти

компоненты привлекательны для начинающих трудовой путь. Достаточно сказать, что

средняя заработная плата станочников на предприятии в нынешнем году – 38600 рублей.

Разработанное положение о молодом специалисте привлекательно для выпускников высшей

школы. В течение первого года работы каждому из них устанавливается доплата к

должностному окладу с учетом результатов вузовской подготовки – краснодипломники, в

частности, смело могут рассчитывать на прибавку в размере 2530 рублей ежемесячно. Всем

молодым специалистам «Титан» оплачивает также стоимость проезда в общественном

транспорте от места проживания до работы и обратно. Большой социальный пакет

работникам предоставляется согласно коллективному договору, гарантирующему

титановцам премии и многие другие выплаты. Проанализировав результаты работы молодого

специалиста через год, аттестационная комиссия ходатайствует перед генеральным

директором о возможном повышении молодого специалиста в должности и установлении ему

персональной надбавки. Именно так многие из сегодняшних руководителей среднего и даже

высшего звена начинали здесь свою карьеру.

Кстати, возвращаясь к теме техперевооружения… даже эти специалисты – люди с огромным

опытом работы, много повидавшие – сегодня впечатлены первыми результатами проводимой

на предприятии модернизации. Многие десятилетия о подобном оборудовании

волгоградские машиностроители даже не мечтали, говорят.

Пресс-служба ОАО «ЦКБ «Титан».
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Возвращаясь к напечатанному

Пришел наш черед

В рамках фестиваля «Святая Русь» прошел  первый показ фильма «Русская

жертва»

Чечня – конец февраля 2000 года, Аргунское ущелье... 2000 бандитов стремятся вырваться из

кольца федеральных войск, а в Москве некий олигарх подкупает генерала, чтобы тот открыл

дорогу бандитам к мирным городам и селам...

Это не пересказ очередного боевика или политического детектива, а дань памяти и

уважения 84 солдатам и офицерам, сохранившим верность присяге, Отечеству и «други

своя».

В нашем городе прошел предпремьерный показ фильма «Русская жертва» — эту еще не

полностью завершенную ленту за две недели до премьеры в Москве к нам привезла одна из

ее создателей — Елена Викторовна Ляпичева. Зал кинотеатра «Родина» был переполнен.

Здесь собрались студенты и пенсионеры, люди, прошедшие горнило страшной войны, и их

знакомые, кто-то пришел сюда, чтобы узнать правду об Аргуне и всей войне в Чечне, а

кто-то, быть может, почтить память павших товарищей...

Это фильм о войне и подвиге. Главная его тема – жертва, которую принесли молодые

ребята-десантники, в одиночку противостоявшие вражеским полчищам и все же ни на шаг

не отступившие. Главное действие фильма разворачивается даже не на экране, а в душах

людей, простых зрителей, которые как бы проникают в жизнь погибших ребят, видя все их

глазами и, пожалуй, даже начиная ощущать этот мир их сердцами.

Вряд ли кто-нибудь из зрителей хотя бы на минуту не задумался над вопросом, который

мучил одного из главных героев фильма Алексея Воробьева – что произошло с Россией в

конце февраля – начале марта 1917 года, когда император Николай II отрекся от престола...

Измена? Да! Измена генералов, командной верхушки, измена Думы. И здесь, в нынешнем

сюжете, за кулисами политических игр прячутся изменники. Где же выход? Неужели Россию

ждет гибель?! Но нет, одна из главных мыслей этого фильма, по словам Елены Викторовны,

такова: без измены не было бы и подвига. Именно подвиг спасает нашу страну, будь то

подвиг последнего царя или 84 ребят...

– Фестиваль православной культуры «Святая Русь» проходит уже в десятый раз, но кино в его

программе представлено впервые, — рассказывает председатель правления Волгоградского

отделения Фонда культуры РФ Василий Иванович Супрун. — Этот фильм как нельзя лучше

показывает отношение авторов к подвигу наших ребят и боль за них, а не ненависть к их

врагам. А это и есть нравственный путь к православию.

84 года отделили отречение царя от битвы в Аргуне, 84 русских солдата пали, защитив

мирные города от бандитской угрозы. И сейчас не пришел ли наш черед отдать долг памяти

тем, кто ценою своей жизни спасал нас с вами?
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Илья СКВОРЦОВ. 

«Городские вести», 17 января 2008 года.

Публикуется с некоторыми сокращениями.
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Не учебой единой 

Осенний марафон

В конце ноября в стенах нашего университета прошел очередной литературный

вечер под названием «Осенний марафон». 

На него пришли ребята с разных факультетов и курсов. Они читали стихотворения классиков

и современников об удивительном времени года – осени. Многие из пришедших поделились с

нами своими произведениями – стихотворениями и художественными зарисовками.

По давно сложившейся традиции, ни один литературный вечер не обходится без

музыкальных композиций. Когда Эвелина Минеева (ФТПП) исполняла песню об осени

группы «Лицей», ей подпевал весь зал. Очень понравилась зрителям и песня «Осенний луч»

в исполнении Алексея Боеракова (ФТКМ).

Приятно отметить, что в нашем вечере приняла участие студентка из ВФ РАНХиПС Ольга

Сухинина, которая прочла свое стихотворение «Сентябрьское утро» и поделилась с нами

своими впечатлениями о мероприятии.

На вечер также были приглашены почетные гости. Валентин Вениаминович Майзель, к.х.н.,

доцент кафедры общей и неорганической химии, прочитал свое замечательное, очень

трогательное и душевное стихотворение. А его авторскими фотоснимками была украшена

аудитория. Заведующая секцией русского языка основных факультетов, к.ф.н., доцент

Лариса Федоровна Белякова и к.ф.н., старший преподаватель кафедры русского языка Анна

Валерьевна Дикарева, отметили, несмотря на то, что наш вуз технический, среди студентов

есть много талантливых и творческих людей, и как здорово, что современная молодежь

находит время на организацию и проведение подобных мероприятий. В завершение вечера

Лариса Федоровна вручила своего рода приз зрительских симпатий –

литературно-художественный альманах «Звезды с неба» Дарье Анцуповой, Антону Макееву

(ХТФ), который замечательно прочел стихотворение Н.С. Гумилева «Осень» и моему

соведущему Дмитрию Федотову (ФТКМ) за эмоциональное прочтение «Баллады о

прокуренном вагоне» А.С. Кочеткова.

Наталья МИНОНИНА, АБ-514.
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Политех в лицах

Она дарит оранжевое             настроение…

Недавно в ВолгГТУ проходил традиционный конкурс «Староста 2011». За призовые места

боролись лидеры групп семи факультетов университета. Ребята проявили свои яркие

таланты в творческих и интеллектуальных конкурсах.

В конкурсе «Визитка» одногруппники представляли своего старосту в миниатюрах на сцене

и в видеороликах. Сами старосты продемонстрировали свое танцевальное, певческое,

актерское мастерство. В интеллектуальном состязании участники показали, насколько

хорошо они знают свои служебные обязанности. В конкурсе «Импровизация» ребята

предложили нестандартное применение обычным предметам: подносу, пакету, метле, трубе

и др. С креативом участники подошли и к выполнению домашнего задания – «Фотоохоты», в

котором старостам и их команде предлагалось отснять уникальные кадры на темы: «Тайны

политеха», «Кто в доме хозяин», «Плох тот ученик, который не превосходит учителя»,

«Высоко сижу – далеко гляжу» и др.

Все старосты проявили себя как творческие, активные, ответственные личности. Призовые

места были распределены следующим образом:

1 место – Светлана Быкова, ФЭУ-312с, (ФЭУ),

2 место – Алексей Шилин, ХТ-446 (ХТФ),

3 место – Артем Аракелян, ТМ-428 (ФТКМ).

Мы побеседовали с победительницей конкурса Светланой Быковой.

– Какими качествами, на твой взгляд, должен обладать староста?

– Ответственность – это самое важное качество. Ты отвечаешь не только за себя, но и за всю

группу, никого из ребят нельзя подвести. Необходимо уметь планировать свое время, ведь

надо успеть больше остальных.

– Ты считаешь, что справляешься с обязанностями старосты? 

– Одногруппники мной довольны.

– А лидерские качества ты начала проявлять еще в детстве?
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– Я была старостой и в школе, и в колледже. Участвовала в конкурсе детских

социально-образовательных проектов «Я – гражданин России». В колледже я проводила

мультимедийные экскурсии по Волгограду.

– Какие черты характера помогают тебе в лидерстве?

– Лидер – это человек, за которым пойдут. За мной пойдут, хотя бы из любопытства – яркий

человек всех привлекает. Я добрая, умею дарить людям позитивное – оранжевое настроение.

Знакомые отмечают, что со мной легко общаться, и я умею приятно удивлять.

– Ты получаешь еще какое-либо образование помимо основного?

– У меня уже есть диплом с отличием о средне-специальном образовании. Я закончила

Волгоградский технологический колледж, после которого продолжила очное обучение в

ВолгГТУ по той же специальности «Менеджмент организации». Я постоянно где-то учусь. То

права получала, то прошла курс финансовой грамотности в нашем вузе. В прошлом году

выучилась на парикмахера – возможно, будущая работа совместит мою специальность и это

мое хобби.

– Расскажи еще о своих увлечениях.

– Я веду очень активный образ жизни с детства. Родители меня отдавали во все спортивные

секции, в какие я просилась: занималась и плаванием, и волейболом, и футболом, и

художественной гимнастикой, и пешеходным туризмом. Обожаю разные стили танцев. В

школе ходила в танцевальный клуб «Торнадо», в колледже танцевала на «Студенческой

весне» и марафоне non-stop в Дагомысе. В университете на первом курсе была в первом

составе команды «Авентура» по фитнес-аэробике – мы стали бронзовыми призерами

чемпионата Юга России, а также в чемпионате Федерации фитнес-аэробики Волгоградской

области по трофи-аэробике я заняла третье место в личном зачете. Несколько лет играю за

сборную команду ФЭУ по волейболу.

Состою в волонтерском отряде психолого-социологической службы университета. Я не могу

не помогать людям. Еще со школы хотела стать донором, понимая всю важность этого дела.

Активно двигаюсь к цели стать почетным донором. Если есть единомышленники, пишите

мне, – будем делать добро вместе.

– Поделись планами на будущее?

– Очень хочу найти себя в своей профессии. Буду стремиться стать руководителем. А в своем

бизнесе или в уже существующей компании – пока не решила.

– Какие известные высказывания тебе близки?

– «Что ни делается – все к лучшему!» – высказывание идет со мной по жизни. Зачем

расстраиваться, если что-то получилось не так, как хотелось. Надо радоваться тому, что было

дано. Живите в реальности, стройте планы на будущее, но умейте подстраиваться под

обстоятельства. И если хотите чего-то добиться, не бойтесь ошибиться!

Также в одном из ближайших номеров «Политехника» читайте интервью с Артемом

Аракеляном.

Беседовала  Ирина МИРОНОВА.

Фотографии предоставила 

Светлана Быкова.

 16 / 19



9 декабря 2011 г. — № 1332(36)

http://gazeta.vstu.ru

Акция

Против наркотиков и СПИДа  

На этой неделе в актовом зале ВолгГТУ прошла традиционная акция «Молодежь против

наркотиков и ВИЧ/СПИДа», приуроченная к Всемирному дню борьбы со СПИДом. Целью

акции является пропаганда здорового образа жизни в молодежной среде.

Специалист Центра по профилактике и борьбе со СПИДом и инфекционными заболеваниями

Л.Д. Москаленко, постоянный гость подобных мероприятий, рассказала студентам о

ситуации с ВИЧ-инфекцией в нашей стране и области, привела статистические данные. Уже

несколько лет подряд Волгоградская область занимает 22-26 место в стране по количеству

зараженных. Примерами из своей профессиональной деятельности она проиллюстрировала

сухие цифры статистики. Специалист по социальной работе Волгоградской областной

наркологической больницы М.В. Григорьева и представитель реабилитационного центра для

наркоманов «Альтернатива» А.И. Выгловский рассказали о проблеме наркомании,

трудностях лечения зависимых людей.

Участникам акции также были показаны профилактические фильмы и предложен

разнообразный печатный материал, посвященный здоровому образу жизни и профилактике

ВИЧ/СПИДа. А старшекурсники подготовили небольшую концертную программу, напомнив,

что удовольствие от жизни можно и нужно получать без использования наркотических

препаратов.

Наталья Толмачева.
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ЗОЖ

Сигарета, родители, ребенок

В политехе состоялась встреча председателя волгоградского регионального отделения

«Союза борьбы за народную трезвость», врача Анатолия Ивановича Белоглазова со

студентами ВолгГТУ. На встрече поднимались проблемы, связанные с последствиями

курения, в том числе рождение детей с патологиями у курящих родителей.

Доктор Белоглазов подчеркнул, что курение крайне негативно сказывается на здоровье

человека и его психическом состоянии. Также никотин неблагоприятно действует на

генетическую информацию, передающуюся от родителей к детям, из-за чего малыши

рождаются с умственными и физическими отклонениями, с предрасположенностью к

серьезным заболеваниям. Прежде всего это касается заболеваний органов дыхания и

печени, сердечно-сосудистой системы – дети курящих матерей чаще предрасположены к

раннему развитию атеросклероза, вдвое чаще у них диагностируются пороки сердца.

Грудные дети, при регулярном поступлении в организм никотина через пассивное курение,

быстро приобретают зависимость от него, становятся раздраженными, успокаиваясь лишь

тогда, когда в их присутствии закуривают. Дети, вынужденные «курить» по прихоти отца и

матери, расторможены, невнимательны, их интеллектуальные способности несколько

снижены. В семье, где имеется хотя бы один курящий, у детей удваивается частота ОРВИ,

бронхита, пневмонии, гриппа.

Курение несет в себе опасность для ваших будущих детей, но, в отличие от других

вредоносных факторов, его можно нейтрализовать усилием воли. Здоровье ребенка, отметил

Анатолий Иванович, – самое главное для родителей, и забота о нем должна начинаться

задолго до рождения малыша.

Ирина АПРЕЛЕВА.
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Фестиваль

В полуфинале – смешная восьмерка

В ВолгГТУ прошел традиционный фестиваль КВН, открывший новый сезон игр.

В этот вечер на сцену вышли 11 команд, чтобы продемонстрировать свои таланты, остроумие

и находчивость. Их судьбу определяло жюри по результатам всего одного конкурса. В итоге

удачнее всех шутили 8 команд, которые выступят в следующем полуфинальном туре игр

клуба веселых и находчивых: «No name»(ФТПП), «Краштест» (ХТФ), «Улица Ленина» (ФАТ),

«Google» (сборная ФЭВТ и МСФ), «Внуки Новодворской» (ФАТ), «Как дома» (сборная

ВолгГТУ), «Калифорникейшн» (ФЭУ) и «Ничё не знаем» (ФТКМ).

Поздравляем участников команд и желаем удачи, ведь уже ориентировочно в марте

состоится полуфинал, а это куда сложнее, но куда интереснее, чем фестиваль.

Александр Пищев, ПП-451.
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